



# Feliz 5º Aniversario SEGAT



## *Mi Compromiso*

Antes del 23 de mayo del 2007, Trujillo no era una ciudad limpia, y sus áreas verdes estaban en completo abandono. Nuestra tarea fue, entonces, dedicarnos de lleno a la labor de reforestar el ayuntamiento, cuyo objetivo es y será para el SEGAT, hacer de los parques y jardines un verdadero pulmón de respiración para los vecinos.

En esa tarea de resembrado iniciamos a la par el sembrado de oxígeno, toda vez que comprendimos que una ciudad sin parques floridos y sin el cuidado de sus árboles, es una metrópoli yerta. Eso fue lo que nos propusimos evitar, y lo hemos logrado.

En ese sentido, recibimos el encargo directo y especial de nuestro alcalde, el Dr. César Acuña Peralta, de enfocar el trabajo en el campo; allí donde las flores y el grass era sólo recuerdo perdido en el tiempo.

Pero no solamente fue faena de parques y jardines el compromiso que asumimos con la ciudad; sino también la labor de combatir los ruidos molestos, aquellos que se convirtieron en una verdadera amenaza para los vecinos, y que provenían de lugares públicos que no respetaban las ordenanzas de no ir más allá de los 60 decibeles.

Esa también fue la tarea impuesta, y la hemos cumplido desde el primer día de creación del SEGAT. Sin temor a equivocarnos, el trabajo está cumplido, pero también nos encontramos alerta ante cualquier rebrote de ruidos que quiten el debido descanso al vecino.

Otra labor en la cual estamos avocados, es la limpieza pública afín que las calles de nuestra ciudad luzcan con mejor aspecto. Este trabajo va de la mano con la sensibilización impartida a nuestros vecinos, evitando que arrojen los residuos sólidos en la vía pública.

Nunca antes la vecindad tuvo conocimiento ni tampoco lo practicó: el reciclaje de residuos sólidos y orgánicos. Este es un sistema innovador de la gestión.

Sabemos que si el vecino practica esta tarea, está evitando el recalentamiento del planeta; así como contribuye con preservar la salud suya y de su familia.

Por todo ello, en este nuevo aniversario del SEGAT, reafirmamos una vez nuestro compromiso de seguir en la brega sin desmayo por el bienestar de nuestra casa, que es la ciudad de Trujillo.

Mg. Carlos Azabache Castro



### MI PALABRA

## SEGAT le cambió el rostro a Trujillo

En el 2006 al esbozar mi plan de gobierno para postular a la alcaldía, fijé como prioridad el mejoramiento del ambiente, a fin de hacer de Trujillo una ciudad saludable, propuesta que era una de las más trascendentes para el desarrollo humano.

En otras palabras, mi compromiso fue dar a la ciudad las condiciones para vivir mejor, habida cuenta que este eje de gobierno municipal había sido descuidado por gestiones anteriores, sino recordemos los focos infecciosos y los escasos parques y jardines abandonados.

En resumen quería una ciudad más limpia, más verde y más ordenada. El eje ambiental es imprescindible en una ciudad moderna, que tiene que ver con la calidad de vida y el desarrollo de las personas.

Un alcalde ahora tiene que dedicarse primero a mejorar el ambiente y luego hacer las grandes obras públicas. ¿Cómo hacerlo? La idea entonces fue crear un organismo público descentralizado. Con esto de paso se eliminaba la tercerización del servicio de limpieza pública y áreas verdes implementada en gestiones anteriores.

Es así como nace el Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo (SEGAT), mediante Ordenanza Municipal N° 012-2007-MPT, el 23 de Mayo del 2007, iniciando sus funciones el 01 de Julio del 2007.

Este organismo tiene como misión, desarrollar la gestión ambiental participativa a través de la optimización de los servicios de áreas verdes, limpieza pública, incluyendo el reaprovechamiento y disposición final de los residuos sólidos.

A la vez busca el fortalecimiento de la capacidad institucional y de la población mediante programas de capacitación, sensibilización y educación ambiental, la implementación de mecanismos de control y fiscalización acorde a la normatividad y las buenas prácticas ambientales.

La visión es ser una institución modelo en gestión ambiental sostenible, reconocida en el ámbito nacional e internacional, que contribuya a mejorar la calidad de vida de la población.

La siembra ha dado sus frutos. Luego de cinco años, el SEGAT ha convertido a Trujillo es una ciudad más limpia, más verde y saludable, habiendo mejorado la calidad de vida, lo que nadie puede negar.

El avance que ha registrado Trujillo en los últimos 5 años, respecto al cuidado del ambiente, entre otros factores, ha permitido que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) la haya seleccionado como la primera ciudad en América Latina y el Caribe para el Proyecto Piloto de Ciudades Sostenibles.

Podemos decir entonces que el SEGAT le cambió el rostro a Trujillo. Ha vuelto a ser la ciudad jardín de antaño, con áreas verdes bien cuidadas, con más parques y jardines nuevos, una ciudad limpia y con menos contaminación sonora.

Por eso en esta fecha mi reconocimiento al esfuerzo de los trabajadores y funcionarios del SEGAT, por contribuir a mejorar la calidad de vida de los trujillanos y a hacer realidad el gran cambio de Trujillo.

CÉSAR ACUÑA PERALTA  
ALCALDE

Trujillo 19 de Mayo 2012

Boletín N° 15

## CAMT convoca reunión multisectorial para tratar situación de muerte de las especies marino costera

Los miembros de la Comisión Ambiental Municipal de la Provincia de Trujillo (CAMT) se reunieron en el Auditorio Ecológico del Jardín Botánico; presidido por el Mg. Carlos Azabache Castro, Gerente General del Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo (SEGAT), para tratar sobre la situación de muerte de las especies marino costero.

La primera exposición estuvo a cargo del Dr. Álvaro Tresierra Aguilar, jefe de Instituto del Mar del Perú (IMARPE), quien trató el censo de aves marinas muertas halladas en la playas de la región La Libertad; explicó que las muertes es debido a la falta de alimento, ya que las anchovetas por el incremento de la temperatura del mar se han alejado al sur o se han profundizado al fondo del mar.

La segunda exposición estuvo a cargo de la Lic. Noelia Ruiz Sánchez de la Gerencia Regional de Salud de La Libertad (GERESALL); manifestó que se está realizando monitoreo de calidad de agua y han enviando muestras para su análisis a DIGESA para determinar exactamente que provoco la muerte de las especies marino costera y que se han realizaron supervisiones y comunicados a cada distrito para que las municipalidades se encarguen de enterrar los animales muertos así evitar contaminación y riesgo para la salud pública. Asimismo, se emitió un comunicado alerta sanitaria a la comunidad de "no consumir pescado crudo" ante la muerte de pelicanos y delfines en el litoral marino.

La última exposición estuvo a cargo del Gerente Regional de la Producción La Libertad, Blog Luis Shimokawa Shiguiyama, señalo que fue muy excesiva la alerta de no consumir pescado, por lo cual ha causado pérdidas económicas a personas y empresas dedicadas a las ventas de platos a base de pescado en restaurantes así como comerciantes de pescado en los mercados y en terminales pesqueros de Trujillo. Shimokawa invocó a no dejar de consumir pescado ya que no existe ningún problema para consumir el producto hidrobiológico como lo han confirmado los estudios realizados por las autoridades del Ministerio del Ambiente donde se determinó que la muerte de las especies marinas fue por falta de alimento. Asimismo, los participantes representantes de las municipalidades distritales e instituciones públicas acordaron lo siguiente:



Mg. Carlos Azabache Castro  
Gerente General  
Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo  
Lideró reunión Multi sectorial

Blog Luis Shimokawa Shiguiyama  
Gerente Regional de la Producción  
La Libertad



1. Elabora y difundir el comunicado a la comunidad de consumir pescado y otros productos hidrobiológicos sin problema para la salud pública.
2. La Municipalidad Provincial de Trujillo a través del SEGAT imprimirá y difundirá en número no menor a cincuenta mil volantes sobre el comunicado a la comunidad.
3. Las municipalidades distritales ubicados en el litoral costero deberá cumplir con las recomendaciones de la Gerencia Regional de Salud de levantar, contabilizar y enterrar con cal las especies marinas muertas en las playas o zonas costeras; e informar a las autoridades competentes.
4. Exhortar a la Gerencia Regional de Producción y Gobiernos Locales de la Provincia de Trujillo de promover, monitorear y fiscalizar el proceso de manipuleo y expendio de los productos hidrobiológicos desde la captura, transporte, y comercialización por mayor (en especial de los pescadores artesanales) y venta por menor en los centros de abasto.
5. Se recomienda impulsar el fortalecimiento de las instituciones públicas con laboratorios acreditados de análisis biológicos, químicos y físicos en el ámbito local o regional a fin de disponer de información inmediata para la toma de decisiones ante eventos y hechos que ponen en riesgo la salud pública.
6. La CAMT deberá citar a la Administración Local del Agua a fin que presente las acciones previstas a corto, mediano y largo plazo para descontaminar y mejorar la calidad de agua del Río Moche, ante el riesgo latente de las aguas contaminadas del río Moche con coliformes y metales pesados que desembocan en la zona marino costero, los mismos que viene afectando la biodiversidad marina costera.

# Desarrollarán Taller de "Fortalecimiento de Capacidades en la Formulación del Plan Anual De Evaluación y Fiscalización Ambiental - PLANEFA

El Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA), convocó a los funcionarios vinculados a las actividades de fiscalización ambiental del Gobierno Regional de La Libertad y a las Municipalidades Provinciales y Distritales, al Taller PLANEFA que se realizó el día 11 de mayo del presente año, en el auditorio del Gobierno Regional de La Libertad, ubicado en calle Los Brillantes N° 650, Urbanización Santa Inés, de la ciudad de Trujillo.

El Taller se desarrolló con una metodología práctica y dinámica, a fin de dar cumplimiento con las disposiciones establecidas en la Resolución N° 070-2010-OEFA/PCD, la misma que aprueba la "Directiva para la Formulación, Ejecución y Evaluación del PLANEFA de las entidades que conforman el SINEFA

En tal sentido el Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo - SEGAT representado por su comité técnico, realizó la presentación del PLANEFA -2013 por intermedio del Ing. Danny Mejía Pardo analista técnico de monitoreo de la calidad del aire y ruido. En dicho documento se consigna las diversas actividades de evaluación, supervisión y fiscalización ambiental que ejecutara la unidad de fiscalización y control de SEGAT durante el año 2013.

Cabe señalar que el SEGAT, viene realizando a la actualidad diversas actividades de evaluación y fiscalización ambiental, que permite el cumplimiento de la normativa ambiental Nacional a fin de proteger la calidad ambiental y la salud de la población trujillana.

Sistema Nacional de Evaluación y Fiscalización Ambiental- SINEFA",



## Testimonios De Jóvenes Integrantes del Programa “ENGRANDECIMIENTO DE JÓVENES”

### Karl Guevara Nicasio 21 años (trabaja; es jardinero)

Participar en el programa “Engrandecimiento para Jóvenes” me está sirviendo para mejorar mis relaciones familiares, hoy me comunico mejor con ellos; y aspiro llegar a ser un gerente. Agradezco al Ing. Carlos Azabache Castro por la oportunidad que brinda a jóvenes que no tiene recursos económicos para prepararse para lograr ser exitoso en la vida.



### Marina Ortiz Jorge 16 años (estudiante de secundaria estudia en el colegio Ricardo Palma)

El participar en el taller es una experiencia maravillosa, importante para mi, estoy aprendiendo a expresare mejor, a desarrollar mis talentos, hoy tengo mas confianza en mi, considero que tengo aptitudes para ser líder. Agradezco a Cesar Acuña Peralta por la oportunidad que da a los jóvenes a ser mejores.

### Flor Cárdenas Narro (18 años)

Mi experiencia en escuela de líderes es que estoy aprendiendo a conocerme más, me desenvuelvo mejor con la gente, en la actualidad lidero un grupo de jóvenes en la iglesia que asisto, quiero, superarme y seguir venciendo los miedos que tengo.



### Giancarlo Azabache Flores (15 años)

Desde que estoy asistiendo a este taller siento que estoy aprendiendo a expresarme mejor, he cambiado ; antes se me hacía difícil pronunciar mi sentir, agradezco al SEGAT que me da la oportunidad de formar parte del equipo de ENGRANDECIMIENTO DE JÓVENES , y prometo no defraudar, pondré todo de mi, para vencer mis limitaciones.



# Taller; Clima Laboral, Gestión de Conflictos y Trabajo en Equipo; se desarrolló en el SEGAT

Trabajar en equipo no es una tarea fácil, los trabajadores pasan muchas horas al día conviviendo con caracteres, sentimientos y estados de ánimo distintos, El SEGAT a través de La Oficina de Recursos Humanos, no ha pasado por alto el clima laboral, por ello en coordinación con la Universidad Cesar Vallejo, realizó un taller Clima Laboral, Gestión de Conflictos y Trabajo en Equipo, el curso brindó a los participantes herramientas necesarias para la administración de un grato clima organizacional. Para lograr desarrollar técnicas de trabajo en equipo, que les permita mirar al clima organizacional como un elemento altamente diferenciador y como un activo de la Institución que es necesario valorizar y rentabilizar.

La Psicóloga Susana Raphael de Sagrado Corazón Coronado Mata, manifestó que el taller fue bastante fructífero para la organización de trabajadores; se realizó dinámicas donde ellos han podido rescatar los factores importantes a trabajar dentro del clima laboral.

#### Conclusión:

Se determinó un tipo de clima laboral paternalista es decir que se trabaja << amo con su siervo >> donde el eje principal es el ser humano, no importa las condiciones donde se trabaja, tiene que ver mucho el tipo de personalidad de cada colaborador.

Con la valentía que hay que reconocer y felicitar; los participantes accedieron y descubrieron, que tipo de personas son cada uno.

Hubo, gruñones, autoritarios, tacaños, amorosos, graciosos, alegres, conformistas; y cada uno de ellos fue capaz de reconocer sus aspectos negativos y positivos.



# SEGAT realiza campaña programada en Urb. Trupal y Las Capullanas a vísperas de Realizarse "Municipalidad en tu Barrio"



**Personal del Segat realizo mejoras diversas en las áreas verdes, y erradico desmote y basura en el Territorio Vecinal Municipal N° 54**

## SEGAT TRABAJA POR UN TRUJILLO MAS VERDE

La Sub Gerencia de Áreas Verdes del Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo (SEGAT), cumple la función de mantener las áreas verdes de dominio público en buen estado de conservación, de los parques y jardines.

Permanentemente realiza campañas de ornamentación, forestación, reforestación, conservación y cuidado de las áreas verdes con la participación vecinal y comunidad educativa.

También se viene evaluando las acciones relacionadas al riego para conservación de áreas verdes, asegurando el adecuado mantenimiento de las mismas, Azabache Castro manifestó, «Queremos un Trujillo más verde y saludable juntos lograremos cuidar el medio ambiente y seguir logrando el Gran Cambio, por que es el compromiso de gestión de nuestro alcalde Dr. César Acuña Peralta de "no dejar un metro de tierra, si no tener verde todo Trujillo" y además que la población se sienta escuchada y atendida por el Servicio de Gestión Ambiental.



Parque Cesar Vallejo  
Natacha Alta



Parque Raúl Rivoty  
Urb. Santa María



Berma Central Prolog. Gonzalez Prada



Parque Perpetuo Socorro  
Urb. Las Quintanas



Jardín Botánico



**DIRECCIÓN :** Mg. Carlos Azabache Castro  
Gerente General

**COLABORADORES :** Sra. Silvia Marchena Villacorta/Sr. Alfredo Babilonia Cabeza/Sr. Wilmer Quispe Ramos